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RENTABILIDAD FONDO A 
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Enrique Cruz, presidente de la Unión Social de Empresarios Cristianos: 

“Queremos hacer nuestro aporte al 
tejido social a través del trabajo” 
Por Diana Aros Aros. 
danaaroscadiaoclsurcl 

1 próximo 24 de abril, la 
Evsión Social de Empresa 

riosCristianos(USEC),desa: 
rrollará en Concepción un semi- 
nario junto a diversos represen 
tantes del mundo productivo lo. 
cal,instanciaque forma parte dela 
intencióndeexpansióna regiones 
dela asociación que, hasta ahora, 
ha operado por años en Santiago. 
En conversación con EL SUR, el 
presidente de la USEC, Enrique 
Cruz, sostuvo que esperan contar 
con una amplia participación en 
el evento, a desarrollarse en de 
pendencias dela Universidad San 
Sebastián, señalando que “nuestra 
propuesta estállena de esperanza 
y nO somos, y no es una propues- 
ta ingenua que venga hablarle a 
unaregiónque está aigida porto- 
dos los problemas que podemos 
tener. Nos hacemos cargo de 
los problemas, pero haciéndonos 
cargo llevamos una voz de 
esperanza”. 

  

—¿Cuál esla propuesta que uste- 
des traen acá aa la zona? 

—Tiene que ver con poner 
nuestras capacidades al servicio 
a las personas y del bien común 
de la sociedad. Estamos conven- 
cidos y ponemos mucha fuerza 
en hacer un llamado a todas las 
empresas a que la generación de 
utilidades es necesaria, pero no 
eslo único. Una empresa necesi- 
ta de la rentabilidad para poder 
vivir, pero la empresa es mucho 
más queeso. Cuando una empre 
sa empieza a poner a sus trabaja- 
dores en el centro, empieza a 
pensar en el impacto que hacen 
las comunidades y en la socie- 
dad, empieza a transformarse 
porque encuentra el sentido ver 
dadero de dar trabajo, de hacer 
empresa y de poder construir 
unasociedad mejor. Y qué mejor 
que hacerlo en Concepción, que 
eslasegunda ciudad más impor: 
tante de Chile y donde hay un 
polo de desarrollo industrial que 
es muy importante. 

  

Para este año el programa 
destinará $40 millones. 

Teletón y 
Fosis apoyan 
a 40 familias 
de Biobío 

Con una positiva evalua: 
ción concluyó el programa 
“Emprendamos Semilla Tele- 
tón”, iniciativa liderada por 
Fosis Biobío y Teletón, que es 
te año apoyó a 40 familias de 
las provincias de Biobío y 
Concepción, cuyo foco fue 
impulsar sus negocios. En lo 
que refiere al mecanismo de 
participación de las familias, 
estas fueron derivadas del Ins- 
tituto Teletón de Concepción 
tras la revisión del equipo de 
asistencia social del centro. 
Todo enmarcado en el conve 
nio vigente entre Fosis Biobío 
y Teletón. 

Para el año 2025, el progra 
ma Emprendamos Semilla 
Teletón nuevamente tendrá 
40 cupos y una inversión cer- 
cana a los $40 millones. En 
cuanto alas provincias, se de 
finióqueeste añoseejecutará 
con: Varicipantes de Arauco y 
ConcóRái 

Como parte de su expansión a regiones, la USEC desarrollará la próxima semana un 
seminario en Concepción, en el que abordarán su propuesta para la Región y sus desafíos. 

El representante de la 

USEC destacó la 

capacidad industrial y 

sectores económicos del 

Biobío. También, planteó 

oportunidades de la 

academia a nivel local. 

-A partir de esta propuesta, 
¿qué análisis hacen del Biobío en 
materia de desarrollo? 

—Pormitrayectoria personal me 
ha tocado en los últimos 25 años 
participar de grandes y bonitos 
proyectos que se han hecho en la 
Región y que han aportado mu- 
choamejorarla calidad de vida de 
las comunidades y también a ge- 
nerar progreso. En ese anhelo es 
que nosotros queremos acercar- 
nos a un mundo del trabajo y un 
mundo de empresas que está afli- 
gido, que está complicado. Ha ha- 
bido cierres de industrias emble- 
máticas, ha habido doloresdeem: 

Enrique Cruz indicó que mantiene un vínculo con Concepción tras participar de diversos proyectos de desarrollo en la zona. 

presas que son importantes para 
lazona y que también son impor- 
tantes para Chile. Pero por otro la- 
do, el Gran Concepción y el Bio 
bío en general, es un polo de desa- 
rrollo muy importante. Eláreafo- 
restal, el área industrial, el tama- 
ñodesu población, la cantidad de 
universidades que hay, la forma- 
ción de los futuros profesionales 
de Chile, una buena parte está en 
Concepción. Por eso, es que cre- 
emos que es momento de reforzar 
la alianza empresa y comunidad, 
para poder ponernos ciertos obje. 
tivos y mirar el futuro con opti 
mismo, y también con desafíos 

El apoyo está dirigido a empresas de mayor tamaño del sector constructor 

Destacan el impulso que Fogaes 
regional dará a rubro inmobiliario 
Desde la Cámara Chilena de la Construcción de Concepción analizaron el impacto de esta 
medida. Asimismo, valoraron avance del subsidio al dividendo en el Congreso. 

Esta semana el Senado aprobó 
en general la propuesta que bus- 
caestablecer un subsidio a la tasa 
de interés hipotecaria para la ad- 
quisición de viviendas nuevas y 
modifica una serie de normas, 
proyecto que recibirá indicacio. 
nes hasta el martes 22 de abril. El 
avance del proyecto fuevalorado 
porla Cámara Chilena dela Cons- 
trucción (CChC) de Concepción, 
gremio que abordó la situación 
del rubro inmobiliario en Biobío 
durante la sesión del último Foro 
Estratégico Regional que lidera- 
ron las carteras de Economía y 
Trabajo. 

Enese sentido, el presidente de 
la CChC deConcepción,JorgeCo- 
loma, señaló que como sector es- 
tán “súper esperanzados” con es. 
te proyecto de ley que ya está en 
trámite final. “Este proyecto de 
ley nos va a afectar de manera 
muy positivaen lasunidades que 
hoy día tenemosenstock disponi 
ble anivel nacional”, dijo. 
Coloma detalló que “este es un 

proyecto de ley que va a afectar 
positivamente 50.000 viviendas, 
hasta 4.000 UF De esas 50.000, 
16.000 además son viviendas que 
caen dentro del DS15, que son vi- 
viendas con subsidios de hasta 
3.000 UF de distintossubsidios. Y 
nosotros a nivel local, de las 
50.000 debiéramos capturar más 

    
concretos para loscuales tenemos 
queempezara trabajar desde hoy. 

—¿Cuáles son esos desafíos con- 
cretos que plantea? 

ISEC es una asociación que 
nació hace 75 años. Ahí, en esos 
años, San Alberto Hurtado juntó 
ungrupo de empresarios y losani- 
mó a asociarse para poder poner 
losvaloresdel pensamiento social 
eristiano. Valores que son bastan- 
te universales y que hoy día ve- 
mos que son tomados por distin 
tas religiones. Y estos valores pa- 
san por poner a la persona en el 
centro de todo y entender que la 

    

El proyecto de ley permitiría el desarrollo de nuevos proyectos del sector a nivel regional, favoreciendo así 
la reactivación 

o menos 5.000 unidades”. 
El impacto mayor de este pro- 

yecto, en palabras del líder gre- 
mial, esque no sólo se podrá ven. 
der el stock disponible, sino que 
también permitirá obtenerlos re- 
cursos que implica el inicio de 
nuevas obras de construcción en 

lazona. 

APOYO A EMPRESAS 
Durante el Foro Estratégico, el 

ministro de Economía, Nicolás 
Grau, sostuvo que el subsidio al 
dividendo trae aparejado, para 
Biobío y otrasregiones, un Fogaes   

empleos, recuperando las cifras que el rubro tenía prepandemia. 

regional. “Lo que va a permitir, 
son dos cosas. Dar garantías para 
créditos de distintas empresas, in 
cluyendo empresas de un tama- 
ño mayor. Va a permitir que, en 
algunos casos, empresas que no 
estaban accediendo a créditos sí 
se vuelvan atractivos para los 

L£ dereforzar la 
alianza empresa y comunidad, 

para poder ponernos ciertos 

objetivos y mirar el futuro con 

optimismo y también con 

desafíos concretos para los 
cuales tenemos que empezar a 

trabajar desde hoy. 

sostenibilidad del siglo XXI re- 
quiere dealgo muy profundo, que 
es entender que el trabajador no 
esunrecurso, sino que esuna per- 
sona. Y cuando entendemos eso y 
comprendemos la dimensiónque 
tiene una persona, y trabajamos 
porsu desarrollo integral, nos he- 
mos dado cuenta de que nosólo el 
trabajador gana, no sólo la comu- 
nidad gana, sino que la empresa 
también gana, porque a laempre- 
sale va mucho mejor Nuestra pro- 
puesta esestratégica parael mun- 
dode la empresa, porque nosotros 
queremos empresas que les vaya 
muy bien, pero que también sean 
plenamente humanas y que sean 
socialmente responsables. 

—Lo que másnos interesa es po- 
dertrabajar porla cohesión social, 
lo que nosotros conocemos como 
el tejido social, y eso implica que 
tenemos que juntar todos los dis 
tintos públicosque hay alrededor 
del mundo del trabajo, así como 
existen distintas formas de apor- 
tar a la sociedad y puede ser que 
para algunos la política sea su ca- 
mino, para otros sea la academia, 
paraotrossea el mundo de lasfun- 
daciones y de la entrega social. 
Queremos hacernuestro aporte al 
tejido social a través del mundo 
del trabajo y eso es un mundo 
muy importante, porque la gran 
mayoría de las personas gasta y 
pasa sus mejores años de la vida 
enel trabajo, y ese trabajo es muy 
distinto cuando se hace con un 
propósito, con una cercanía, con 
una mirada no como recurso hu: 
mano sino que como persona (... 
nuestra propuestavaen el sentido 
de decir en el mundo del trabajo 
nosotros podemos generar condi 
ciones para que uno conesfuerzo, 
sí se puede ser feliz cuando uno 
tiene este propósito trascendente. 

  

e Tasa de interés 

La iniciativa contempla un subsi- 
dio a la tasa de interés hipoteca- 
riade60 puntos base para perso- 
nas naturales, el que se entregará 
con una garantía estatal. 

  

bancos y también va a permitir 
que quienes accedan a los crédi- 
tos,accedan amejores tasas. Leva 
ainyectar dinamismo a laecono 
mía a través de un mercado finan- 
cieroque funcione mejor”, indicó 
el secretario de Estado. 

Sobre este beneficio, Jorge Co- 
loma precisó que se suma al apo- 
yoqueentregael Fogape, dirigido 
apymes, y que con esta nueva ini- 
ciativa “tendríamos todas las em- 
presas de alguna manera cubier- 
tas con apoyo estatal para lograr 
acceso a financiamiento de ban: 
co, quees lo más complicado”. 

En cuanto a cifras, Coloma in- 
dicó que, de aprobarse los proyec- 
tos losniveles deempleo prepan- 
demia podrían retomarse. “Debié. 
ramos volver a las cifras de em- 
pleo de prepandemia, que son 
65.000 trabajadores. Hoy día esta 
mos en 57.000, nos faltan 8.000 
todavía, pero con esta buena no- 
ticia y partiendo proyectos nue- 
vos, podríamos lograr las cifras”, 
aclaró.
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